

Demokratie leben!

Partnerschaft für Demokratie Leutkirch–Aichstetten–Aitrach

Es ist Zeit für Ihre Wert-Vorstellung!

Freiheit, Solidarität, Gerechtigkeit. Es sind solche und andere Werte, ohne die unsere demokratische Gesellschaft nicht existieren kann. Dabei stehen gerade sie immer wieder in der Diskussion. Jedem Menschen ist etwas anderes besonders wichtig. Zentrale Werte gibt es zwar – ohne Freiheit etwa wäre Demokratie nicht denkbar. Aber wie viel Freiheit braucht der Einzelne? Und wann muss die Freiheit zugunsten der Sicherheit eingeschränkt werden? Darüber wird diskutiert.

Gerade die Corona-Krise mit all ihren Einschränkungen hat vielen deutlich vor Augen geführt, welche Werte wirklich wichtig sind. Eine Vielfalt an Wertvorstellungen gehört dabei zur Demokratie, sie ist ihre Grundlage.

Wir von der Partnerschaft für Demokratie Leutkirch – Aichstetten – Aitrach möchten diese Vielfalt in den Blick nehmen. Gemeinsam mit Ihnen möchten wir in den nächsten Wochen und Monaten zeigen, was uns hier vor Ort wirklich wichtig ist, welche Werte wir leben.

Dabei soll uns ein Demokratie-Banner als eine Art Staffelstab helfen: Das Banner steht für Wert-Volles, ist ein Zeichen für die Vielfalt in der Region. Wo immer es auftaucht, wird gezeigt: Für diesen Wert wollen wir einstehen, darüber wollen wir reden.

Alle Staffelläufer dürfen dabei sein: Institutionen, Schulen, Behörden, Vereine, Netzwerke, Firmen und Unternehmen, Parteien, auch Kirchen sowie Bürgerinitiativen und andere Gruppen... Wir unterstützen bei den Aktionen je nach Bedarf und Möglichkeiten.

Zusammengeführt wird alles Wert-Volle schließlich in einer Wanderausstellung. Erste angedachte Ausstellungsorte sind bislang: das Rathaus (zur Einsetzung des im Herbst neu zu



Gemeinde Aichstetten



Stiftung St. Anna
Fach- und
Koordinierungsstelle

Gefördert vom



Bundesministerium
für Familie, Senioren, Frauen
und Jugend

im Rahmen des Bundesprogramms

Demokratie **leben!**

wählenden Jugendgemeinderates), der städtische Neujahrsempfang, das Café Alte Schule in Friesenhofen und viele mehr.

Ergreifen also auch Sie die Chance, sich zu positionieren, zu präsentieren, ja, zu repräsentieren – nutzen Sie die Gelegenheit, eine Antwort auf die Frage zu finden: Worauf legen wir Wert?

Durchführung

Grundsätzlich sollen die Staffelläufer und Staffelläuferinnen die jeweilige Aktion frei gestalten können, um niederschwellig so vielen Personen und Gruppen wie möglich die Teilnahme zu ermöglichen. Ob und wie weit Sie eine Aktion in eine Ihrer Veranstaltungen einbinden möchten, bleibt Ihnen überlassen. Hier ist vieles denkbar (=Vortrag, Seminar, Ausstellung, Podiumsdiskussion etc.).

Ort

Die jeweilige Aktion kann in den Räumlichkeiten der jeweiligen Institution bzw. der Gruppe stattfinden, also etwa im Foyer oder vor den Türen der Schule, des Vereins, der Firma etc.

Die Aktion ist aber selbstverständlich auch möglich an einem bestimmten, ausgewählten öffentlichen Ort, der dem Staffelläufer/der Staffelläuferin offen steht wie z.B. ein Marktplatz oder Fußgängerzone.

Zeit

Auch hier sind Sie natürlich flexibel. Wir bitten lediglich um eine Absprache mit uns mit der Koordinierungs- und Fachstelle der Partnerschaft für Demokratie ist notwendig, um Doppelbelegungen zu vermeiden – und damit wir auch dazu stoßen und Ihnen das Demokratie-Banner übergeben können.



Gemeinde Aichstetten



Stiftung St. Anna
Fach- und
Koordinierungsstelle

Gefördert vom



Bundesministerium
für Familie, Senioren, Frauen
und Jugend

im Rahmen des Bundesprogramms

Demokratie **leben!**

Die Wert-Vorstellung

Das mindeste, was Sie bitte tun müssen, ist „Ihren“ Wert zum Thema zu machen – begleitet vom Demokratie-Banner. Der Wert muss nicht unbedingt ein einzelnes Wort sein – es könnte etwa auch ein Wert-voller Satz sein: „Alles aus anderer Perspektive sehen“. . Das wird in einer Pressemitteilung und mit Foto veröffentlicht – entweder durch einen Pressevertreter oder unser Team. Sie verpflichten sich insofern, Ihr Foto und Ihre Daten zur Verfügung zu stellen. Auf dem Foto soll natürlich das Demokratie-Banner zu sehen sein. Wie genau die Wert-Vorstellung abläuft, ob Sie das mit Publikum machen oder in beschränktem Rahmen, bleibt Ihnen überlassen. Wir kommen jedenfalls gern dazu!

Das Foto der Wert-Vorstellung wird bei der abschließenden Ausstellung noch einmal gezeigt.

Beispiele für mögliche Wert-Vorstellungen

- Die Klasse 9b der „Marianne-Mustermann-Schule“ hat im Unterricht das Grundgesetz durchgenommen und präsentiert das Demokratie-Banner mit einem Grundrecht X im Schulhof, ein Foto wird geknipst und eine Pressemitteilung an die Zeitung gegeben. Der Presstext enthält das Grundrecht und die zugrunde liegenden Werte unserer Gesellschaft.
- Die Musterfrau-GmbH stellt das Banner mit einem Wert im Foyer seiner Firmenzentrale für eine Woche aus, inkl. Infomaterial dazu. Zu Beginn hat der Geschäftsführer den Wert der Belegschaft vorgestellt. Presstext nebst Foto wurde an die Presse weitergegeben.
- Die Kirche „Zum Musterheiligen“ feiert ein Herbstfest. Dazu wird zum Auftakt des Festes ein Wert auf der Kirchwiese thematisiert. (Foto und Presstext entsprechend).
- Der Sportverein X.-e.V. gibt zum ersten Mal nach der Corona-Pause wieder Kindern die Möglichkeit, zum Fußballtraining zu kommen. Mit dabei ist das Demokratie-Banner und es wird zum Beispiel über den Wert der Gesundheit gesprochen.



Gemeinde Aichstetten



Stiftung St. Anna
Fach- und
Koordinierungsstelle

Gefördert vom



Bundesministerium
für Familie, Senioren, Frauen
und Jugend

im Rahmen des Bundesprogramms

Demokratie **leben!**

Mögliche Werte (keine abschließende Auflistung!)

Weisheit, Freude, Zuversicht, Solidarität, Vertrauen, Sicherheit, Umgang miteinander, Alles aus anderer Perspektive sehen, Eigenverantwortung, Gesundheit, Meinungsfreiheit, Glaubensfreiheit, Respekt, Freiheit, Recht auf Bildung, Gleichheit, Familie, Gerechtigkeit, Toleranz, Genuss, Zivilcourage, Die Würde des Menschen, Dankbarkeit, Berufsfreiheit, Recht auf Leben, Beteiligung, Frieden, Liebe, Ehrlichkeit, Hilfsbereitschaft, Erfolg, Loyalität, Fairness, Miteinander, Gewaltfreiheit, Weisheit, Stärke, Schönheit, Tradition, Harmonie

Wir freuen uns über Ihre Wert-Vorstellung!

Die Partnerschaft für Demokratie Leutkirch-Aichstetten-Aitrach wird im Rahmen des Bundesprogramms „Demokratie leben!“ durch das Bundesministerium für Familie, Senioren, Frauen und Jugend gefördert.

Kontakte für Rückfragen:

Maria Hönig
0151 – 750 627 91
maria.hoenig@stiftung-st-anna.de

Hannah Keil
0176-73509662
hannah.keil@stiftung-st-anna.de

Partnerschaft für Demokratie Leutkirch-Aichstetten-Aitrach
Kordinierungs- und Fachstelle

Stiftung St. Anna
Kemptener Straße 11
88299 Leutkirch

www.stiftung-st-anna.de
www.demokratie-leben.de
www.leutkirch.de/demokratie



Gemeinde Aichstetten



Gemeinde
Aitrach



Stiftung St. Anna
Fach- und
Kordinierungsstelle

Gefördert vom



Bundesministerium
für Familie, Senioren, Frauen
und Jugend

im Rahmen des Bundesprogramms

Demokratie **leben!**